
Определили лучшую СНИЛ

в номинации «Лучший науч-
но-исследовательский проект в 
области экономики, управления 
и бизнеса»: «Гандаль», руково-
дитель И.А.Леднёва (ФКТИ);

в номинации «Лучший науч-
но-исследовательский проект в 
области финансов и банковско-
го дела»: «ITE-skills», руководи-
тель К.А. Забродская (ФЦЭ);

в номинации «Лучший на-
учно-исследовательский проект 
в области информатики, мате-
матических и инструменталь-
ных методов исследования»: 
«Лаборатория искусственного 
интеллекта», руководители 
В.А.Акулич, Т.В.Буховец (ФЭМ);

в номинации «Лучший на-
учно-исследовательский про-
ект в области социально-гу-
манитарных исследований»: 
«Коммуникатор», руководитель 
Н.И.Курганова (ФМБК);

в номинации «Лучший на-
учно-исследовательский проект 
в области развития регионов 
Республики Беларусь»: «Тура-
налитик», П.А.Литвинов (ФКТИ).

Проведена общая оценка де-
ятельности СНИЛ в 2019 г. по со-
вокупности критериев, и опреде-
лены победители в номинации 
«Лучшая студенческая научно-
исследовательская лаборато-
рия БГЭУ-2020» по колличеству 
набранных баллов. 1 место раз-
делили СНИЛ «Инноватика», 

руководитель О.Г.Довыдова и 
СНИЛ «ITE-skills», руководи-
тель К.А.Забродская 2-го ме-
ста удостоены СНИЛ «Поиск», 
руководитель Е.А.Сушкевич и 
СНИЛ «Экономика и социум», 
руководитель Г.Ф.Бедулина. 
Бронза у СНИЛ «Информацион-
ная экономика», руководитель 
Д.А.Оськин.

О представленных проектах 
и том, как команды готовились к 
конкурсу, рассказали руководи-
тели СНИЛ - Ольга Григорьевна 
Довыдова, ассистент кафедры 
экономики промышленных 
предприятий («Инноватика») и 
Ирина Анатольевна Леднева, 
доцент кафедры экономики тор-
говли и услуг («Гандаль»).

О.Г.Довыдова: 
- В этом году СНИЛ «Инно-

ватика» продолжила работать 
над проектом повышения кон-
курентоспособности ОАО «БЕ-
ЛАЗ» - управляющая компания 
холдинга «БЕЛАЗ-ХОЛДИНГ». 
Этап работы был связан с обо-
снованием повышения кон-
курентоспособности за счет 
инновационной деятельности 
в период цифровой трансфор-
мации экономики. На конкурс 
представлен проект «Роль ин-
новационных технологий в обе-
спечении конкурентоспособно-
сти предприятия (на примере 
ОАО «БЕЛАЗ» - управляющая 

компания холдинга «БЕЛАЗ-
ХОЛДИНГ»)».

Несомненным преимуще-
ством нашего исследования яв-
ляется критический сравнитель-
ный анализ основных методов 
оценки конкурентоспособности и 
определение их преимуществ и 
недостатков. Особенность проек-
та - использование эконометри-
ческих методов для проведения 
оценки, что позволило авторам 
избежать субъективизма в оцен-
ке и определить наиболее весо-
мые факторы конкурентоспособ-
ности продукции предприятия. 
По результатам оценки конку-
рентоспособности и инновацион-
ной деятельности предприятия, 
предлагается и экономически 
обосновывается комплекс мер 
по повышению конкурентоспо-
собности карьерного продукции 
и ОАО «БЕЛАЗ» - управляющая 
компания холдинга «БЕЛАЗ-
ХОЛДИНГ» на мировом рын-
ке. Предложения отличаются 
практической направленностью 
и базируются на результатах 
корреляционно-регрессионного 
моделирования. Также в работе 
уделено внимание достаточно 
новым угрозам в период цифро-
вой трансформации экономики и 
обосновано внедрение системы 
кибербезопасности предприятия.

На праздничной це-
ремонии присутствовали 
руководство районной ад-
министрации, депутаты 
Палаты представителей 
Национального собрания 
Республики Беларусь и 
Мингорсовета, члены тру-
довых коллективов и обще-
ственных объединений.

На Доску почета были 
занесены 12 предприятий, 
учреждений, организаций, 
которые достигли наилуч-
ших показателей социаль-
но-экономического раз-
вития и внесли значимый 
вклад в развитие района. 
БГЭУ в числе этих передо-
вых организаций нашего 
региона.

Свидетельство руководству университета о занесении на районную Доску почета вручил 
глава администрации Заводского района Сергей Масляк.

Наш корр.
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НАШ БГЭУ НА ДОСКЕ ПОЧЕТА
В марте в торжественной обстановке прошло открытие обновленной Доски 

почета Заводского района, на которую был занесен и Белорусский государствен-
ный экономический университет за достижение наилучших показателей социаль-
но-экономического развития и значимый вклад в развитие района.

В университете состоялась онлайн-трансляция Дня открытых дверей. Во время 
нее абитуриенты получили информацию об университете, порядке и особенностях по-
ступления, а также смогли задать интересующие вопросы.

День открытых дверей онлайн

День открытых дверей в 
онлайн-режиме в БГЭУ про-
шел впервые. Открыл его 
вступительным словом про-
ректор по учебной работе 
БГЭУ Андрей Седун:

– Уважаемые абитуриен-
ты, родители! Сегодня мы 
постараемся сконцентриро-
ваться на основных моментах 
процедуры приемной кампа-
нии, на что необходимо в пер-
вую очередь обратить ваше 
внимание. Хочется пожелать 
всем вам успешной подготов-
ки, сдачи экзаменов. Ждем 
вас с нетерпением в нашем 
университете и желаем удачи 
при поступлении.

Модератором онлайн-
трансляции выступил ответ-
ственный секретарь приемной 
комиссии Михаил Мишкевич, 
декан факультета междуна-
родных бизнес-коммуникаций. 

«Мы планируем запустить 
прямые трансляции по каждо-
му факультету, где абитуриен-
ты смогут также задать интере-

сующие их вопросы и получить 
более подробные ответы», – 
рассказал Михаил Мишкевич. 

О часто задаваемых вопро-
сах, которые поступают со сто-
роны абитуриентов и их роди-
телей относительно приемной 
кампании, рассказала декан 
ФЭМ Елена Петриченко:

– Наши встречи организова-
ны для того, чтобы минимизи-
ровать сложности и проблемы, 
которые могут возникнуть в пе-
риод участия во вступительной 
кампании. Существует несколь-
ко основных вопросов, которые 
зачастую вызывают трудности 
и требуют особого внимания. 
В первую очередь абитуриен-
ты должны уделить внимание 
качественной подготовке того 
пакета документов, с которым 
они приходят в приемную ко-
миссию. Второй важный момент 
для поступающих на дневную 
форму или заочную с полным 
сроком получения образования 
– сертификат централизован-
ного тестирования. Серьезные 

вопросы вызывает также меди-
цинская справка, поскольку не 
всегда с должной ответственно-
стью и внимательностью абиту-
риенты и их родители относятся 
к ее получению. 

В режиме трансляции пе-
ред абитуриентами выступи-
ли деканы всех факультетов, 
рассказали об особенностях 
поступления, обучения, спе-
циальностях факультетов.

Как дружно отметили 
участники новой формы ра-
боты с абитуриентами: «Ваше 
будущее - в ваших руках. И 
если вы желаете получить 
хорошее экономическое обра-
зование, то вам точно нужно 
выбирать ведущий экономи-
ческий вуз Беларуси – БГЭУ!». 

Подробнее ознакомить-
ся с ходом онлайн-транс-
ляции можно на официаль-
ном YouTube-канале вуза  
h t tps : / /www.youtube.com/
watch?v=PmyTJF4nEuA 

Наш корр.

Подведены итоги ежегодного конкурса «Лучшая студенческая научно-исследователь-
ская лаборатория БГЭУ», в этом году мероприятие прошло в заочном формате. Критерием 
оценки проектов стали рецензии экспертов. Каждая заявка проходила двойное рецензиро-
вание. По результатам оценок конкурсной комиссии выбраны следующие лучшие проекты:

Конкурс к 75-летию Великой Победы
В вузе продолжается литературный конкурс творческих работ студентов, 

посвященный грядущему юбилею Победы – 75-летию окончания Великой Отече-
ственной войны. Его итоги будут подведены в канун этой даты.

ПОМНИМ, БЛАГОДАРНЫ, ГОРДИМСЯ!
Смотр-конкурс проводится в номинациях «Самая лирическая история о войне», «Самые 

дорогие воспоминания», «Лучшая история об учителе». Студенты в своих работах – эссе, 
стихах, рассказах делятся воспоминаниями из семейной истории, предках, не вернувшихся 
с последней войны, своим видением этой исторической даты и тем наследием, которое им 
завещали прадеды.

На 4-й стр. мы начинаем публикацию работ наших читателей.На снимке: СНИЛ «Инноватика» под руководством О.Г.Довыдовой из года в год 
показывает отличный результат.

6 апреля стартовала Х университетская декада студенческой науки «Моло-
дежь в науке и бизнесе-2020». В этом году изменился формат проведения декады 
– все мероприятия пройдут онлайн. В первый день состоялось открытие в форме 
видеотрансляции на канале youtube.

Молодежь в науке и бизнесе-2020

В стриме приняли участие проректор по научной работе А.А. Быков, начальник ЦНИ 
В.Г.Гаркавая, зам. декана ФЦЭ Т.Н.Налецкая и руководители студенческих бизнес-инкуба-
торов О.Ю.Остальцева и А.С.Мищенко.

В приветственном слове А.А.Быков акцентировал внимание на том, что система обра-
зования стоит на пороге существенных преобразований. Дистанционное обучение и про-
ведение конференций, конкурсов и иных мероприятий в онлайн-формате уже в ближайшем 
будущем станет привычной реальностью и отличным дополнением традиционным спосо-
бам общения и обучения.

Руководители бизнес-инкубаторов подвели итоги работы за год, рассказали об основных 
успехах и достижениях и планах на будущее. Зам.декана ФЦЭ Т.Н.Налецкая поделилась 
собственным опытом участия в мероприятиях Декады, начиная со студенческих лет, и под-
черкнула важность этого события для развития и становления будущих ученых в сфере 
экономики и бизнеса.

Декада студенческой науки продлится до 17 апреля. Ключевые мероприятия этого со-
бытия - финал конкурса «Лучшая СНИЛ БГЭУ», итоги которого уже подвели, конкурс бизнес-
идей и проектов «Маркет идей» и 13-я Международная научно-практическая конференция 
студентов «Национальная экономика Республики Беларусь: проблемы и перспективы раз-
вития». Все мероприятия пройдут в заочном виде или онлайн формате.

Наш корр.
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Подготовка шла с использованием различных 
интерактивных методов. Были конечно же огорче-
ны, что в этом году нет возможности провести тре-
тий этап конкурса в виде реальной презентации. 
Планировали, как и всегда, удивить интересными 
находками и творческим подходом к решению 
сложных экономических задач, подготовили но-
вые интересные фишки, но будем надеяться, что 
продемонстрируем их в будущем.

За последние 6 лет СНИЛ «Инноватика» ка-
федры экономики промышленных предприятий 
одержала три победы в конкурсе и всегда входи-
ла в тройку призеров.

Победа и достойное выступление и в этот раз 
- закономерный итог плодотворной работы на 
протяжении года. Над научными проектами в со-
ставе лаборатории работают более 30 студентов, 
магистрантов и аспирантов, в том числе являются 
участниками республиканской темы: «Концепту-
альные, методологические и методические под-
ходы к оценке влияния высокотехнологичного 
сектора на экономическую безопасность в усло-
виях новых угроз и возможностей использования 
интеграционных процессов ЕЭП» № 16-2016 Б.

За последний год участники СНИЛ «Иннова-
тика» добились значительных успехов на между-
народном и республиканском уровне. Работы 
Д.Клогрива, А.Бондаревой, А.Шульги стали по-
бедителями Республиканского конкурса работ 
студентов. Проекты А.Дейкало, Е.Селюжицкой, 
М.Бартош были отмечены дипломами 2 кате-
гории. Также более 35 научных исследований 
стали победителями и призерами республикан-
ских и международных конкурсов и олимпиад, 
среди них - работы Д.Клогрива, А.Бондаревой, 
А.Шульги, А.Дейкало, Е.Селюжицкой, М.Бартош, 
Р.Свидрицкого, Т.Тарасюк, В.Ю.Стасевич, 
Д.А.Некрасова, А.Романюка, Д.Крукович и др. 
Было подготовлено более 50 публикаций

Плодотворно совмещать приятное с полезным 
можно везде и всегда. Главное, знать как. И на-
учно-исследовательская деятельность не явля-
ется исключением. Для этого нужно трудолюбие, 
огромное желание и любознательность. 

Кафедра экономики промышленных пред-
приятий БГЭУ – уникальная кафедра, един-
ственная в республике. Отличает ее не только 
специализация – подготовка экономистов-менед-
жеров для предприятий промышленности, но и 
многолетняя история, формирование научно-пе-
дагогической школы. Активно работая в науке, 
коллектив кафедры продолжает и развивает тра-
диции научно-педагогической школы, основанной 
В.С.Маврищевым и В.И.Выборновым и их спод-
вижниками, которые сумели не только заложить 
прочный фундамент синтеза науки и учебного 
процесса на кафедре, но и передать своим учени-
кам стремления, умения и навыки поиска истины, 
генерации идей и новых знаний, поэтому миссия 
научно-педагогической школы кафедры экономи-
ки промышленных предприятий БГЭУ «SCIENTIA 
VINCES» - «Наукой побеждаешь», что отражено 
на логотипе кафедры.

И уж точно никаких сомнений быть не может 
в том, что заниматься научно исследовательской 
деятельностью не только увлекательно, но и соз-
дает базис для успешной карьеры. Девиз СНИЛ 
«Инноватика» - «Через тернии науки – к звездам 
карьеры!» полностью оправдывает себя.

И.А.Леднева:
- СНИЛ «Гандаль» постоянно принимает 

участие в ежегодном конкурсе «Лучшая студен-
ческая научно-исследовательская лаборатория 
БГЭУ». Не исключением стал и конкурс 2020 года, 
куда был представлен проект  «Рыночная власть 
торговых сетей: механизм воздействия и методи-
ка оценки». В современных условиях развития 
торговой сферы все большее внимание привле-
кают торговых сети и все более широкий круг 
проблемных моментов возникает при их взаимо-
действии с поставщиками товаров. Это актуали-
зирует вопросы оценки «рыночной силы» торго-
вых сетей, при этом целесообразно использовать 
не один показатель (занимаемая доля рынка), а 
целый комплекс параметров. Данный подход и 
был реализован в представленном на конкурс 
проекте. При проведении исследования участ-
никами СНИЛ «Гандаль» был проанализирован 
существенный объем фактической информации, 
что стало возможным благодаря участию пред-
ставителей СНИЛ в научно-исследовательской 
работе «Разработка механизма регулирования 
потребительского рынка в условиях открытой эко-
номики и роста рыночной власти розничных тор-
говых сетей», которая выполнялась отраслевой 
лабораторией антимонопольного и ценового ре-
гулирования, регулирования в области торговли. 
Следует отметить, что привлечение отраслевой 
лабораторией к выполнению НИР студентов, вхо-
дящих в состав СНИЛ, предоставляет им возмож-
ность получения бесценного опыта проведения 
актуальных исследований, работы с различными 
источниками информации,   апробации своих на-
учных разработок.  

Представители СНИЛ «Гандаль» активно и 
успешно участвуют в конференциях и конкурсах 
различного уровня. В 2019 году ими было под-
готовлено более 15 публикаций, а проект СНИЛ 
«Гандаль», представленный для участия в 15-ом 
Международном Конкурсе программ и проектов 
«Будущее Планеты Земля» (в рамках конкурсов 
МСЭФ), победил в номинации «Развитие конку-
рентоспособности в мире». Победы в конкурах 
одерживали и персональные работы, подготов-
ленные участниками СНИЛ. 

Осуществляя руководство СНИЛ «Ган-
даль», стараюсь, с одной стороны, создать 
условия для реализации индивидуальных 
способностей и научных взглядов  участников, 
развивать их умение четко формулировать 
свои мысли и доказывать свою точку зрения, 
а с другой стороны, совершенствовать навыки 
работы в команде. На мой взгляд, это позво-
ляет сформировать профессионально важные 
качества будущих специалистов и  реализо-
вать девиз СНИЛ: «От идеи – к результату!»

Наш корр.

Как известно, с марта  на факультетах проходят занятия в ограниченных по чис-
ленности группах студентов. Учебные планы, понятно, никто не отменял, поэтому 
задача кафедр разнообразить формы организации учебного процесса.

МАЛЫЕ ФОРМЫ 
АКТИВНОСТИ СТУДЕНТОВ

На факультете МЭО на прошлой неделе состоялся «круглый стол», где обсуждались актуаль-
ные проблемы международной миграции трудовых ресурсов в современном мире. Мероприятие 
организовали ассистенты кафедры международного бизнеса Н.М. Ковалевич и Т.М. Лукьянюк. 
В его работе участвовали студенты 3 курса групп ДАЗ-1 и ДАЗ-4. С докладами выступили Юрий 
Фабричный, Елена Горбатенко, Екатерина Безушко, Александра Головинская, Максим Зайцев, 
Виктория Иванович, Елизавета Телегина. 

Дискуссия в формате «круглого стола» позволила объективно рассмотреть различные вопро-
сы мирового рынка труда и международной миграции трудовых ресурсов: масштабы и движущие 
силы мобильности рабочей силы, тенденции перемещения трудовых ресурсов, проблемы не-
легальной миграции и беженцев, способы противодействия нелегальной трудовой деятельно-
сти иностранцев; проблемы «утечки умов»; условия привлечения востребованных экономикой 
квалифицированных специалистов и т.д. Эти вопросы и проблемы современного состояния дел 
на рынке труда особенно актуальны в свете намечающегося мирового экономического кризиса.

Студенты положительно оценили практику использования на семинарских занятиях инте-
рактивных форм работы и выразили желание чаще проводить «круглые столы», дискуссионные 
встречи, деловые игры. 

Наш корр.

Актуальная тема

ЗАВТРА НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯБРСМ – это, можно сказать, передо-
вой отряд нашей студенческой моло-
дежи. В его рядах наиболее активные 
и инициативные ребята, которые не 
проходят мимо социальных проблем 
общества.

-- Во главу угла нашего общественного 
формирования поставлена индивидуаль-
ная работа с молодыми людьми, -- делить-
ся мнением секретарь организации БГЭУ 
Марина Вечорко. – Нам важно чувствовать 
ритм времени, гибко реагировать на него, 
создавать новые формы работы с молоде-
жью и активно внедрять их в жизнь. К при-
меру, сейчас наши студенты откликнулись 
на живую беду общества – сложную эпи-
демиологическую ситуацию в городе. Са-
мой уязвимой части населения – одиноким 
старикам оказываем посильную помощь в 
доставке продуктов и лекарств на дом. Мы 
и раньше точно также шефствовали над 
престарелыми гражданами нашего района 
в период заготовки овощей и перед празд-
никами Победы, Днем пожилых людей и т.д.

В сентябре этого года страна отметит 
100-летие молодежного движения. БРСМ яв-
ляется преемником комсомола Беларуси. И 
его традиции, новации и все позитивное, что 
было в этой организации, мы стараемся про-
должать. Это и стройотрядовское движение. 
Наша организация считает, что главное — 
обеспечить молодежь работой и достойной 
зарплатой. Стоит поблагодарить руководите-
лей предприятий и столичных организаций за 
то, что они в прошлом году создали достаточ-
ное количество рабочих мест для студенче-
ской молодежи.

Несмотря на текущие проблемы со здо-
ровьем населения, студенты вузов надеются 
и этим летом традиционно провести третий 
трудовой семестр и уже теперь готовятся к 
этому событию. В феврале-марте на всех 
факультетах проходила запись студентов в 

студенческие отряды. И желающих потрудится 
на благо других меньше не стало. Как и в про-
шлом году наши ребята будут работать на ре-
монте общежитий и корпусов университета, во 
время приемной кампании, хотим создать сер-
висные отряды в торговле и на Минсктрансе, 
педотряды в летних лагерях. Только по моим 
подсчетам за последние годы число участников 
студотрядовских формирований выросло в не-

сколько раз. Как известно, в начале текущего 
года было принято постановление правитель-
ства, в котором студенческие отряды получают 
новые льготы и преференции, что, безусловно, 
будет способствовать их работе и развитию. 

БРСМ ответственно взяла под свое крыло 
работу с творческой молодежью. Проект «100 
идей для Беларуси» вдохновил сотни студентов 
и школьников на оригинальные идеи по улуч-

шению экологии родного края, технических 
изобретений и проектов, которые в будущем 
дадут важный экономический эффект.  Заин-
тересованным организациям принципиально 
важно довести перспективные разработки мо-
лодежи до внедрения, направив на эти цели 
ресурсы Академии наук и инновационных 
фондов министерств. БРСМ сегодня - это сво-
его рода катализатор активности молодежи. 
Посмотрите, сколько полезных инициатив за-
рождается сейчас в молодежной среде. 

Сейчас мы акцентируем внимание на 
предстоящее празднование 75-летия Великой 
Победы. Наши патриотические инициативы в 
первую очередь направлены на информиро-
вание молодежи об Великой Отечественной 
войне, ее героям, важности почетания памяти 
павших воинов в боях за освобождение Ро-
дины. Мы традиционно ухаживаем за места 
захоронениях погибших как в мемориальном 
комплексе «Тростенец», так и других местах. 
Еще наши студенты шефствуют над ветера-
нами войны и труда Заводского района. Здесь 
поле деятельности самое широкое: и на уров-
не вуза, района, так и города. Наши акции ох-
ватывают не только ветеранов войны и труже-
ников тыла, но и их семьи.

На итоговом заседании комитета БРСМ, 
который в этом году состоялся в конце марта,  
был высоко оценен вклад активистов первич-
ной организации в общие дела. Отдельные 
«первички» факультетов и особо отличивши-
еся в общественной работе студенты были 
поощрены грамотами и благодарностями. На 
этом мероприятии присутствовали и предста-
вители городской организации БРСМ. 

Наш корр.

На снимке: награжденные активисты БРСМ.

Олимпиада

С ПРОШЛОГОДНИМ РЕЗУЛЬТАТОМ
26 марта в университете прошла традиционная математическая олимпиада, 

которая определяет лучших студентов – знатоков царицы наук.

В этом году в олимпиаде участвовали 21 студент разных факультетов. И вот все пись-
менные работы проверены и определены победители. Как и в прошлом году первое место 
уверенно занял студент 3 курса ФМЭО Роман Чигряй. Но на этом сюрпризы не закончились. 
Второе место также заняли прошлогодние победители этой олимпиады – Клим Симаков, 
студент 3 курса ФЭМ и Егор Новиков (2 курс ФФБД).

Третье место поделили между собой Сергей Ковчур (1курс ФЦЭ), Ольга Жлуктенко (тоже 
первокурсница ФЦЭ), первокурсники ФФБД Михаил Курило и Александр Холодович.

 
Наш корр.
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Презентация образовательных программ
В Могилевском облисполкоме прошла презентация образовательных программ БГЭУ.

Декан Высшей школы управле-
ния и бизнеса Сергей Кричевский 
презентовал представителям об-
ластных, городских и районных 
органов власти, руководителям и 
специалистам предприятий и орга-
низаций, а также их кадровых служб 
современные программы обучения 
в заочном (ЗФО) и дистанционном 
(ДФПО) форматах в Высшей школу 
управления и бизнеса. Были также 
представлены уникальные обра-
зовательные программы высшего 
образования второй ступени (маги-
стратуры) Института магистерской 
подготовки, широкие возможности 
переподготовки и повышения ква-
лификации в Институте повышения 

квалификации и переподготовки эко-
номических кадров.

Особый интерес у собравшихся 
вызвали возможности удаленного 
обучения у студентов ДФПО. Актив-
но обсуждались перспективные про-
екты бизнес-образования: Бизнес 
– администрирование (МБА), Меж-
дународный бизнес, а также уни-
кальные магистерские программы 
по международному бухгалтерскому 
учету, международной экономике и 
коммерческой дипломатии, нало-
говому консультированию и оценке 
бизнеса, международным финансам 
и инвестициям и др.

Участники встречи, многие из 
которых уже имеют дипломы, удо-

стоверения и сертификаты БГЭУ, от-
метили, что сочетание уникального 
учебно-методического потенциала, 
новейших образовательных техно-
логий ВШУБ и высокого социального 
престижа дипломов Белорусского 
государственного экономического 
университета обеспечивают нашим 
выпускникам надежную основу их ка-
рьерного роста и успехов в бизнесе.

Выездные сессии факультета с 
презентацией всех программ обу-
чения на ВШУБ предполагается и в 
другие областные центры и крупные 
города страны.
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На факультете экономики и менеджмента состоялся круглый 
стол «О перспективах и возможностях взаимодействия БГЭУ с 
университетской сетью региона Балтийского моря (BSRUN)», в 
рамках которого обсуждались вопросы и способы участия ППС 
кафедр факультета в международной деятельности с помощью 
данной сети.

УКРЕПЛЕНИЕ КОНТАКТОВ 
БАЛТИЙСКОГО РЕГИОНА

Сеть университетов региона Бал-
тийского моря (BSRUN) была основа-
на в 2000 году. В состав сети входят 
учебные организации из Беларуси, 
Эстонии, Финляндии, Германии, 
Латвии, Литвы, Польши и России. 
Целью сети университетов региона 
Балтийского моря является разви-
тие долгосрочного взаимовыгодного 
равного стабильного партнерства 
путем укрепления сотрудничества 
через совершенствование универ-
ситетских принципов организации, 
управления и администрирования; 
развитие платформы новых идей, 
проектов и мероприятий; углубле-
ние контактов, обмен информацией 
и опытом.

Членство в BSRUN позволяет 
участвовать в конференциях, семи-
нарах, в том числе с целью изучения 
опыта университетов сети по реше-
нию актуальных задач высшего об-
разования; в совместных междуна-
родных проектах; в академической 
мобильности.

В круглом столе приняли участие 
представители кафедр экономики 

Двигатель сотрудничества – 
взаимный интерес

Системный анализ

Статус ведущего университета определяет в БГЭУ высокую 
потребность в системном анализе тенденций, происходящих в 
экономике и на рынке образовательных услуг, в разработке со-
ответствующего современным вызовам учебно-методического 
обеспечения.

Решением названных задач бу-
дет заниматься  «Центр системно-
го анализа» по таким  направлени-
ям деятельности как:

- аналитическое обеспече-
ние процесса принятия ректором 
управленческих решений на ста-
дии подготовки проектов доку-
ментов по учебно-методической 
работе, а также по важнейшим 
вопросам основной деятельности 
университета (постановлений, рас-
поряжений, докладов и др.); 

- организация экспертизы учеб-
но-методической документации по 
экономическим специальностям 
образовательных стандартов, ти-
повых учебных планов, типовых и 
базовых учебных программ по дис-
циплинам и др.), представленных в 
УМО по экономическому образова-
нию (во взаимодействии с ЦКОП и 
научно-методическими советами и 
секциями УМО);

- организационно-методическое 
сопровождение деятельности Пре-
зидиума УМО, Совета универси-
тета и ректората, других меропри-
ятий, проводимых по поручению 
ректора в целях обеспечения ос-
новной деятельности БГЭУ;

- научно-аналитическое пред-
ставительство БГЭУ во взаимо-
отношениях с органами государ-
ственного и местного управления, 
организациями, общественными 
объединениями.

«Центр системного анализа» во 
главе с начальником (советник рек-
тора) и его заместителем (ученый 
секретарь)  будет иметь в штате 
методистов и специалистов нужно-
го профиля.
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Добрая инициатива – 
с доставкой на дом

Волонтеры Минской город-
ской организации БРСМ активно 
включились в эстафету добрых 
дел по оказанию помощи поли-
клиникам столицы в адресной 
доставке пожилым горожанам 
с хроническими заболеваниями 
рецептов для их дальнейшего 
планового лечения. В числе до-
бровольцев – и студенты БГЭУ. 
Ребята помогают 21 и 22 город-
ской поликлинике.

По словам методиста УВР 
П.Саврицкого, между волонтерами 
университета и руководством по-
ликлиник налажена тесная связь, 
помощь в доставке рецептов ока-
зывается своевременно и в полном 
объеме. Таким образом волонтеры 
помогают разгрузить медперсонал 
от второстепенной работы и мини-
мизировать риск заражения пожи-
лых людей, ведь теперь им не надо 
самостоятельно идти за рецептом в 
поликлинику, предписание от врачей 
волонтеры, как правило, доставляют 
бесконтактным способом – через по-
чтовый ящик.

В инициативе участвуют около 
двух десятков студентов универси-
тета, в день разносят от 80 до 130 
рецептов. Работают ребята после 
занятий, волонтерство занимает 2-3 
часа в день. Все добровольцы прош-
ли инструктаж по технике личной 
безопасности и правилам поведения 
с пожилыми людьми. Большая часть 
рецептов доставляется бесконтакт-
ным способом – волонтеры звонят в 
домофон, а потом оставляют рецепт 
в почтовом ящике. Но предписания 
от врачей на бланках строго отчет-
ности доставляют лично в руки. Для 
безопасности все волонтеры экипи-
рованы медицинскими масками и 
перчатками, а руки периодически об-
рабатывают дезсредствами.

Среди волонтеров – студентки 1 
курса ФКТИ Анастасия Борис и Диа-
на Левлюх.

- Почему вы решили поуча-
ствовать в этой инициативе 
БРСМ?

А.Б.:- Хочется хоть как-то помочь 
пожилым людям, которым опасно 
выходить на улицу. У меня тоже есть 
бабушка. Сегодня я помогу одним, а 
завтра кто-то поможет моей бабушке.

Д.Л.: - Это мой первый опыт волон-
терства, раньше ничем подобным не 
занималась. Сейчас трудное время, и 
пожилые люди как никогда нуждаются 
в нашей помощи.

- Чем конкретно приходится за-
ниматься?

А.Б.:- В первый раз нас собрал 
организатор, подробно рассказал, 
что нам предстоит делать и провел 
инструктаж. В поликлинике нам вы-
дают перчатки, защитные маски, 
бейджи, сами рецепты и список 
адресов. Мы разделяемся по парам 
и доставляем рецепты по адресам.

Д.Л.: - Работаем в Заводском рай-
оне. Мне чаще всего доставались ули-
ца Васнецова, Яна Райниса, Плехано-
ва, Партизанский проспект.

- Как люди реагируют на вашу 
помощь?

А.Б.:- Ситуации бывают разные, 
но в основном все люди доброжела-
тельные, благодарны за проделан-
ный труд. Иногда просят сходить в 
аптеку, так как сами не в состоянии.

Д.Л.: - Люди хорошо реагируют и 
очень благодарны за помощь. Один 
раз встретили дедушку, который по-
просил нас отойти подальше и раз-
говаривал через закрытую входную 
дверь. Он попросил сходить в аптеку и 
оставить лекарства под дверью.

- Многие сейчас из-за риска за-
ражения вообще отказываются 

выходить из дома, а вы добро-
вольно разносите рецепты…

А.Б.:-- Риск заражения и развития 
осложнений из-за болезни у пожи-
лых людей намного выше и они сей-
час как никогда нуждаются в нашей 
помощи. Мы соблюдаем все меры 
безопасности, а участие в инициати-
ве добровольное.

Д.Л.: - Заметила, что с каждым 
днём всё больше людей ходят в 
масках. Я стала больше внимания 
уделять своему здоровью и гигиене. 
Постоянно мою руки и обрабатываю 
антисептическим средством.

Кроме помощи поликлиникам, ак-
тивисты БРСМ включаются в тесное 
сотрудничество с территориальным 
центром соцобслуживания Завод-
ского района. Ребята покупают по 
списку и доставляют инвалидам, 
пожилым и одиноким людям на дом 
продукты, лекарства, предметы пер-
вой необходимости.

З.Синицкая

и управления предприятиями АПК, 
организации и управления, эконо-
мики природопользования, эконо-
мики промышленных предприятий, 
национальной экономики и государ-
ственного управления. Оживленный 
интерес вызвали выступления про-
фессора, д.э.н. О.С.Шимовой; про-
фессора, д.э.н. Н.П.Беляцкого, до-
цента Л.В.Корбут, координатора сети 
доцента С.В.Павловской. Они гово-
рили о том, чтобы сохранить и при-
умножить давние зарубежные свя-
зи, нужно искать новые точки роста 
взаимовыгодного сотрудничества. 
Главный вектор развития кафедр – 
инновационное и международное 
сотрудничество, расширение сферы 
интересов, реализация инноваци-
онных идей и внедрение в учебный 
процесс новейших образовательных 
технологий.

Координатор сети, в свою оче-
редь, предоставила информацию 
о возможностях взаимодействия с 
университетской сетью региона Бал-
тийского моря, а также познакомила 
с уже имеющимся зарубежным опы-
том научного взаимодействия в рам-
ках данного проекта.

Наш корр.

Факультет переподготовки «Консалтторгцентр» приглаша-
ет студентов старших (двух последних) курсов на обучение по 
специальностям переподготовки:

- правоведение, 
- интернет-маркетинг,
- бухгалтерский учет и контроль, 
- логистика,
- маркетинг,
- экономика и управление в предпринимательской деятельности и др.

Наши преимущества: 
• возможность получения дополнительной квалификации параллель-

но с основным образованием; 
• короткий срок обучения (18-22 месяца, в зависимости от специаль-

ности);
• для студентов БГЭУ предусмотрены скидки по оплате за обучение; 
• перезачет ранее изученных дисциплин.
По окончании обучения выдается диплом государственного об-

разца о переподготовке на уровне высшего образования с присвое-
нием соответствующей квалификации. 

Приём документов на факультет переподготовки «Консалтторг-
центр» продлён по 25 апреля 2020 г. включительно. 

Адрес: 220037, г. Минск, ул. Менделеева, 36 (9 корп.), к. 207,
тел.: (8017) 229-12-14, 229-12-13,  229-12-12, 229-12-11. 
www.bseu.by

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ – НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ!

Уважаемые старшекурсники!

На снимке: волонтеры БГЭУ, студентки 1 курса ФКТИ помога-
ют поликлиникам разносить рецепты.
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220070, г. Мiнск,
Партызанскi пр., 26А, пакой 16/3, корп. № 2
E-mail: ekonomist@bseu.by
Электронная версiя газеты размешчана  
на сайце bseu.by
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Нумар падпісаны да друку 09.04.2020 г. 
Выходзiць два разы на месяц.

Аўтары апублiкаваных матэрыялаў 
нясуць адказнасць за падбор i да-
кладнасць фактаў. Iх меркаваннi не-
абавязкова адлюстроўваюць пункт 
гледжання рэдакцыi. Матэрыялы 
друкуюцца на мове арыгiнала.

Заснавальнiк  газеты — БДЭУ

Коллектив кафедры экономической теории выражает глубокое и искреннее соболезнование доценту кафе-
дры МАСЛОВОЙ Галине Герасимовне в связи с постигшим ее горем – СМЕРТЬЮ СЫНА.

Блеснем талантами
В БГЭУ проводится конкурс декоративно-прикладного творчества «Творческая мастерская».

Конкурс принимает работы, 
тематика которых может соответ-
ствовать национальным традици-
ям, культуре Беларуси, Году малой 
родины, 75-летию Победы совет-
ского народа в Великой Отече-
ственной войне, памятным знако-
вым событиям студенчества и др.

Конкурс проходит по следу-
ющим номинациям:

– вязание крючком, спицами;
– изобразительное творчество 

(живопись, графика, смешанная 
техника);

– вышивка;
– плетение из бисера;
– декоративно-прикладное 

творчество.

Работы оцениваются по 
следующим критериям:

1) Техническая реализация:
– качество изготовления;
– сложность изготовления;
– объём работы.

2) Техническая эстетика, дизайн:
– эстетический вид изделия 

(оформление изделия);
– художественная выразитель-

ность;
– единство стилевого, художе-

ственного и образного решения 
изделия.

3) Творческий подход к выпол-
нению работы:

– оригинальность замысла, его 
художественное воплощение;

– раскрытие темы патриотизма, 
национальной белорусской культу-
ры и истории;

– композиционное решение ра-
боты;

– новаторство, авторская уни-
кальность.

Сроки проведения конкурса
Для участия в конкурсе ра-

боты необходимо представить в 
управление воспитательной ра-
боты (учебный корпус №3, каб. 
127, тел. 209 78 81, вн. 12-06.) до 

24.04.2020. Творческие работы 
принимаются готовые к экспони-
рованию при наличии крепления и 
прикрепленного на обратной сто-
роне этикетажа (Ф.И.О., факультет, 
курс, группа). По итогам конкурса 
состоится выставка представлен-
ных работ в центральном читаль-
ном зале библиотеки университета 
с 04.05 по 08.05.2020.

Подведение итогов конкурса
состоится 08.05.2020.
Жюри определяет по три луч-

шие работы в каждой номина-
ции. Победители поощряются из 
средств на установление надбавок 
к стипендиям в размере:

– за первое место – 3 базовые 
величины;

– за второе место – 2 базовые 
величины;

– за третье место – 1,5 базовые 
величины. 

Году малой радзiмы

Мая малая вялiкая Радзіма
Бабуля Яніна ў дзяцінстве часта 

распавядала мне гісторыю пра тое, 
як яна вучылася ў гімназіі. Гімназія 
была ў Нясвіжы, а жыла мая бабуля 
ў вёсачцы Язвіны, таму маленькую 
вучаніцу ўладкавалi на кватэру па 
месцы вучобы да адной вельмі важ-
най сталай кабеты.

 Усё б добра, толькі  дзяучынцы ча-
сам станавілася так самотна ўдалечыні 
ад роднай хаты, што збірала яна свае 
пажыткі ў вузельчык і з Божай дапа-
могай, пешшу, праз лес, праз балотца 
дабіралася дадому. А гэта,  ні многа ні 
мала кіламетраў 20-25!

Бацькі па-рознаму рэагавалі на 
яе з’яўленне. Мама грэла ваду, каб 
Янечка памылася з дарогі, карміла 
вячэрай. А тата ... клаў дачушка на 
лаву і, перацягнуўшы некалькі разоў 
дзягай па мяккім месцы, спрабаваў 
па-свойму прышчапіць любоў да ву-
чобы. А на досвітку запрагаў каня i 
зноў у Нясвіж.

Цiкава, адкуль у вясковай сям’і 
такое жаданне вывучыць дзяцей? 
А ўсё проста: прабабуля мая, у дзя-
воцтве Хелена Туміловіч, са збядне-
лага дваранскага роду Туміловічаў. 
Жанчына адукаваная, вось і стара-
лася вывучыць сваіх дзяцей.

Я часта думаю пра тое, як 
шмат мне дала бабуля, тая самая 
нясвіжская гімназістка, выхаваная 
сваёй адукаванай і пабожнай матух-
най. Стаўшы дарослай, прачытаўшы 
шмат кніг па практычнай псіхалогіі, я 
са здзіўленнем адзначала, што ўсе 
яны пра тое, чаму бабуля мяне вучы-
ла з самага дзяцінства. Напрыклад: 
«Як скажаш, так і будзе»; «Думай до-
бра, добра будзе»; «Не кажы у хвац-
кую хвіліну», «Кожны чалавек сам 
сябе варты» і г.д.

Да першага класа з ранняй вяс-
ны і да позняй восені, я гасцявала 
ў бабулі Яніны на хутары Крушнiкi 
Слуцкага раёна. Бабуля распавяда-
ла, што калісьці гэта была вялікая і 
заможная вёска, якая ўваходзіла ў 
маёнтак паноў Адамовічаў. Змена 
ўлады, раскулачванне, вайна. Віхор 
ліхалецця пакінуў толькі пяць хат на 
месцы вялікай вёскі. Пяць удоў, якія 
жылi на хутары, да якіх прыязджалі 
на лета ўнукі.

Зараз ён існуе толькі ў маёй 
памяці, хутарок Крушнiкi ...

Пяць хат. Пяць жанчын, удоў.
... Кусты бэзу, у зарасніках якіх, 

мае браты, i сусецкiя  хлапчукi ладзілі 
ваенны штаб.  Сажалка пад нашым 
вакном, вербы, схіленыя да вады, 
мае арэлі на галінцы старога дрэва, 
нагрэты сонцам пералаз з двара ў 
сад. Сад! Гэта асобнае царства! Гэта 
быў мой свет, дзе на галінках старых 
яблынь былі шыкоўныя крэслы ў 
маіх чароўных палацах!

... Кожны вечар мы з бабуляй 
збiралiся, яна брала з сабой шыццё 
або вязанне, і ішлі «на той канец» ху-
тара - хаты былі раскiданы адна ад 
адной амаль на кіламетр.

На паўдарозе крыж-абярэг. 
Там заўсёды павязаны чысценькі 
рушнiчок і прымацаваны 
немудрагелісты букецік свежых кве-
так, альбо сухакветкi у залежнасці ад 
пары года.

Жанчыны збіраліся на вячоркі ў 
кожным доме па чарзе. Пралі, вязалі, 
шылі, размаўлялі, спявалі. Я добра 
памятаю ўбранне ва ўсіх дамах. І 
пахі! Пах сухіх траў, пах воску і мёду, 
сушаных грыбоў, сырадою і свежа-
га хлеба. Жывыя пахі, пахі майго 
дзяцінства.

Сёння я дзякую Богу за тое, што 
маё дзяцінства прайшло ў такім ка-
зачным месцы. Яно жыве ў маёй 
памяці, у памяці братоў, якія, як і 
я, беражліва захоўваюць у душы 
чароўны куток з дзяцінства! Маю 
малую радзіму, хутарок з ласка-
вым імем Крушнiкi. Дзякуючы гэтай 
памяці ў маёй душы жыве пачуццё 
любові да нашай беларускай зямлі, 
датычнасці да яе вытокаў і той 
дзівоснай пяшчотнай энергіі, якую 
яна дорыць.

 Гісторыя паказала, што няма 
ў нашых вытоках энергіі разбу-
рэння. Не прадугледжаная яна 
ў базавай камплектацыі! Толькі 
стварэнне. Менавіта гэта пачуццё 
падымае мяне на досвітку ў нядзель-
ную раніцу  для ўдзелу ў экскурсіях 
па далёкіх, і блізкіх кутках нашай 
роднай Беларусі! Разам з калегамі 
мы ўбіраем найцікавую інфармацыю 
аб нашай гісторыі, iдзем па месцах, 
дзе жылі, тварылі, любілі, абаранялі 
радзіму нашы продкі.

Гэта пяшчотнае пачуцце я адчу-
ваю ў сваіх сыноў, у свайго старэй-
шага унука  і прыкладу ўсе сілы, каб 
яно жыло і квітнела ў малодшага, які 
зусім нядаўна прыйшоў у гэты свет. 

Я навучу яго любіць сваю радзіму, 
ганарыцца ёю! Таму што без мінулага 
няма будучыні. Усё на свеце мае 
свае карані, свае вытокі.

Мае карані і карані маёй сям’і тут, 
на гэтай зямлі.

 С Боскай мiласццю і Боскай ла-
скаю!

I.Герасiмовiч, вядучы спецы-
ялiст дэканата ФМК

Война – следствие деградации духовной и культурной 
сути человека. Строя свои ужасные помыслы, фашисты 
перестали быть людьми – превратились в «стаю голод-
ных волков», которые рыщут в поисках легкой и выгодной 
добычи.

Неотправленное письмо
По сей день это страшное 

слово «война» не сходит с уст 
ветеранов, убеленных седи-
ной, постаревших, сгорбив-
шихся под бременем лет, одна-
ко не сломленных духовно, не 
разочаровавшихся в водово-
роте времени, любящих жизнь, 
детей, внуков, правнуков.

… Октябрь 1941 года. Танк с 
экипажем в составе командира 
младшего лейтенанта Ивана 
Сидоровича Колосова, Василия 
Орлова и Павла Рудова полу-
чил повреждение на подступах 
к Вязьме. Командир был конту-
жен, механик-водитель погиб. Ко-
лосов и Орлов слили горючее и 
сняли боеприпасы с других под-
битых танков, отремонтировали 
свою машину и увели ее в лес.

Определив, что находятся в 
окружении, танкисты решили 
пробиваться к своим. 12 октября 
одинокий танк разгромил немец-
кую колонну. Однако 24 октября, 
когда танк встретил очередную 
вражескую колонну, немцы успе-
ли развернуть пушки…

Спустя четверть века после 
войны в глухом лесу под Вязьмой 
был найден вросший в землю 
танк БТ с хорошо заметным номе-
ром 12. Люки были задраены, в 
борту зияла пробоина. Когда ма-
шину вскрыли, на месте механи-
ка-водителя обнаружили останки 
младшего лейтенанта-танкиста. 
У него был наган с одним патро-
ном и планшет, а в планшете – 
карта, фотография любимой и 
неотправленное письмо, датиро-
ванное 25 октября 1941 года:

«Здравствуй, моя Варя!
Нет, не встретимся мы с тобой. 

Вчера мы в полдень громили еще 
одну гитлеровскую колонну. Фа-
шистский снаряд пробил боковую 
броню и разорвался внутри. Пока 
я уводил машину в лес, Василий 
умер. Рана моя жестока. Похо-

ронил я Василия Орлова в бере-
зовой роще. В ней было светло. 
Василий умер, не успев сказать 
мне ни единого слова, ничего не 
передал своей красивой Зое и 
беловолосой Машеньке, похожей 
на одуванчик в пуху.

Вот так из трех танкистов я 
остался один. В сумерках въехал 
в лес. Ночь прошла в муках, поте-
ряно много крови. Сейчас почему-
то боль, прожигающая всю грудь, 
улеглась, и на душе тихо.

Очень обидно, что мы не 
все сделали. Но мы делали 
все, что смогли. Наши товари-
щи погонят врага, который не 
должен ходить по нашим полям 
и лесам. Никогда я не прожил 
бы жизнь так, если бы не ты, 
Варя. Ты помогала мне всегда: 
на Халхин-Голе и здесь. На-
верное, все-таки, кто любит, тот 
добрее к людям. Спасибо тебе, 
родная! Человек стареет, а небо 
вечно молодое, как твои глаза, 
в которые только смотреть да 
любоваться. Они никогда не по-
стареют, не поблекнут. 

У тебя будут расти красивые 
дети, ты еще будешь любить. А 
я счастлив, что ухожу от вас с 
великой любовью к тебе. 

Твой Иван Колосов»…
Немало таких писем не 

дошли до адресатов. Немало 
любовных пар война развела. 
Немало жизней забрала. Она 
никого не щадила. 

Но наши предки выдержали 
это жестокое время, не слома-
лись, проявили свою граждан-
скую позицию. Такие люди вер-
шат историю, они стоят того, 
чтобы о них помнили, чтобы о 
них говорили. Мы перед ними в 
неоплаченном долгу.

Валерия Федорович, сту-
дентка 1 курса ФП 

75-лет — Великой Победе

«Стихи на память»
Руководство университета сердечно поздравляет Владимира 

Григорьевича Коваленко с Днём рождения! На днях начальнику шта-
ба ГСЧС и ГО исполнилось 84 года. В честь Дня рождения Владимира 
Григорьевича БГЭУ выпустил поэтический сборник.

Владимир Григорьевич закончил Высшее во-
енно-морское училище им. М.В. Фрунзе, военно-
инженерную академию им. А.Ф. Можайского. В 
1981 году ушел в отставку в должности главного 
инженера ракетного полка стратегического назна-
чения и воинском звании подполковник-инженер. 
В.Г.Коваленко всю свою жизнь посвятил защите 
Родины, продолжив затем работать в государствен-
ной системе по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и гражданской обороны. 

Мы побеседовали с автором и узнали, какие 
стихи преобладают в его творчестве и откуда при-
ходит вдохновение. По словам Владимира Григо-
рьевича, поэзия активно проявилась в его жизни 
около 15 лет назад:

– До 2000-го года я работал на Минском подшип-
никовом заводе, где был председателем Красного 
Креста. Мы часто посещали детские дома и благо-

творительные организации. Общественная деятельность значительно повлияла на 
мою жизнь. Я уговорил дочь взять ребенка из детского дома. Вышло так, что удивитель-
ным образом девочка оказалась похожа на меня. И вот, все эти годы мы вместе – внучка 
уже заканчивает 7-й класс. Впервые писать стихи я начал именно для нее. В какой-то 
момент я посчитал, что это Божий дар в благодарность за совершенное доброе дело.

В стихах Владимира Григорьевича раскрывается не только тема любви и чувств, 
но и тема войны – автор пишет о героях. Но в душе ветеран – лирик.

– У меня больше лирических стихотворений. Когда я вижу что-то красивое в при-
роде, например, калину, то для меня она - олицетворение женщины, нежного и тон-
кого создания. Наверное, чувства еще не устарели (смеется).

На вопрос о том, откуда приходит вдохновение, Владимир Григорьевич отвечает, 
зачитывая строку из своего стихотворения: «…они с души летели словно листики, с 
деревьев осенью под холода». Слова сами летят, тут главное успевать записывать». 

П.Тимофеева, пресс-секретарь


